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В минувшую субботу на стадионе «Труд» г. Иркутска прошел областной 
семейный фестиваль спортивных игр «Оздоровительный спорт в каждую 
семью». В соревнованиях приняли участие 32 семьи со всего региона. 
Слюдянский район не стал исключением. 

Покорять спортивные вершины отправились семья Чередовых – Евге-
ний, Елена и Антон и семья Перовых – Александр, Ксения и Игорь. Участ-
ники прошли этапы: «гигантский дартс», «кегельбан», «большой мяч», 
«пирамида», «рыбалка» и «спортивная эстафета». По итогам фестиваля 
наши команды вошли в десятку лучших, заняв шестое и восьмое места. 

15 мая значительные силы 52-й пожарно-спаса-
тельной части Слюдянского района и Слюдянского 
лесничества были задействованы на тушении лесного 
пожара в лесном массиве в районе улицы Пере-
вальской. Тушение осложнялось сложным горным 
рельефом, порывистым ветром в горах и труднодо-
ступностью очага пожара как для личного состава, 
так и для техники. В результате пожар с трёх гектаров 
распространился до двадцати, перейдя с территории 
городских лесов на земли гослесфонда. Поистине 
героическими усилиями бойцов 52 ПСЧ, лесничества 
и лесопожарного центра минлесхоза пожар удалось 
локализовать к 22 часам и полностью потушить 
только к 15 часам следующего дня. Причины пожара 
устанавливаются.

На момент написания этого материала (18 мая) в 
том же районе снова горит лес. И снова люди, вы-
биваясь из сил, поднимают воду по крутым склонам 
и тушат огонь с помощью ранцевых огнетушителей. 
Думаю, много «добрых слов» они хотели бы сказать 
тому, кто по злому умыслу или по халатности стал 
виновником пожара. Ведь маловероятно, что и в 
первом, и во втором случаях лес самовоспламенился 
ранним утром.

Áерегите лес от пожара

ÏÎÏÀËÈ
В ДЕСßТКÓ

В Иркутской области 
почти в 11 раз больше, 
чем в прошлом году 

выявлено лесных пожаров
Ситуация с пожарами в Иркутской области сложная. 

Каждый день то там, то здесь полыхает огонь. Статистику 
пожаров озвучил министр лесного комплекса Иркутской 
области Владимир Читоркин. Об этом сообщают в пресс-
службе правительства региона.

- На 17 мая зафиксировано уже 378 лесных пожа-
ров, – отметил Владимир Читоркин. – В прошлом году в 
аналогичный период было всего 35. То есть это больше, 
чем в 2021 году, в десять раз. По площади в том году в 
такую же дату зафиксировано 3500 – 3800 гектаров. 
А сейчас – около 30 тысяч гектаров.

Но, несмотря на то что территория пожаров большая, 
тушатся они в первые сутки. Основная причина, по кото-
рой горят леса, – это действия человека. Сейчас органы 
дознания проводят проверку по пожарам в области. Уже 
возбуждено десять уголовных дел. По каждому из них 
выезжает следственно-оперативная группа, специалисты 
министерства лесного комплекса, МЧС и полиция. После 
они дают правовую оценку.

Напомним: с 7 мая в Иркутской области с 22.00 введен 
режим чрезвычайной ситуации. Запрещено разводить 
костры, сжигать сухую траву и мусор. Также в правитель-
стве просят более ответственно относиться к природе.

Читайте на WWW.IRK.KP.RU: https://www.irk.kp.ru/
online/news/4749226/

Администрация Слюдянского городского поселения предостерегает: причины пожаров расследуются, по 
Иркутской области уже возбуждено более 10 уголовных дел. Напоминаем, что в Иркутской области с 7 мая 
действует режим ЧС: вход и въезд в леса запрещены, как и разведение костров, пал травы, сжигание мусора, 
ограничены охота и рыбалка. Нарушителей ждут административные штрафы, а в случае наступления тяжких 
последствий – уголовная ответственность.

Отдел ГО и ЧС администрации Слюдянского городского поселения
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• СОБЫТИЕ
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В приветственном слове 
А.Г. Шульц, мэр района и иници-
атор идеи здорового детского 
питания, отметил, что еще не-
сколько лет назад никто не верил, 
что в районе будут сады и ему 
вполне по силам обеспечить себя 
продукцией, в основе которой 
будут дикоросы и урожай из этих 
садов. «Мы последовательно шли 
к цели… Без ложной скромности 
скажу, что наш доклад на выставке 
по переработке дикоросов был 
принят с большим интересом, 
было задано много вопроса. По-
лучено поручение губернатора 
перенять наш опыт. Мы эту планку 
должны держать», – сказал мэр. 

Н.В. Золотова – руководитель 
группы «Здоровое питание детей 
в Слюдянском районе», руководи-
тель «Точки роста» в школе № 10 
г. Байкальска – рассказала, что 
проектная деятельность в школе 
вышла на новый уровень и дви-
жется к наукообразной деятель-
ности. Это было бы невозможно 
без участия со стороны админи-
страции, которая поддерживает 
и словом, и делом. Особая благо-
дарность за быстрое решение 
возникающих вопросов О.В. Про-
воровой, начальнику управления 

социально-экономическо-
го развития администрации 

Слюдянского района. 
Любая проектная деятельность 

предполагает пошаговую  раз-
работку продукта, исследования 
в различных направлениях, что 
влечет за собой расширение со-
циальных связей и компетенций. 
Этот процесс проходит под руко-
водством высококвалифициро-
ванного педагога, руководителя 
проектной деятельности, его 
практической части, Ларисы Ле-
онидовны Кузнецовой – учителя 
информатики школы № 10. 

После небольшого погружения 
в тему наступила очередь де-
монстрации практической части 
промежуточных итогов. А если 
уж совсем быть точной, то экс-
пертную комиссию и зрителей 
ожидала презентация не просто 
проектов, а совершенно новой 
продукции на основе ягодного 
сырья. Ее подготовили участники 
технологического кружка: груп-
повые проекты ребят первого 
года обучения и индивидуальные 
проекты участников второго года 
обучения. Кстати, проекты прошли 
защиту в рамках программы «Си-
риус. Лето» в образовательном 
центре «Персей», где выявляют, 

развивают и сопровождают та-
лантливых детей.

Так вот экспертов и зрителей 
ожидали новые рецепты безалко-
гольного глинтвейна, который по 
своему вкусу оказался достойной 
заменой алкогольного напитка. 
А если еще учесть высокое со-
держание витаминов и полезных 
веществ, богатый гармоничный 
вкус и не менее приятное по-
слевкусие, то замена удалась. 
Безалкогольный глинтвейн «Си-
бирский» представили Роман 
Широких и Валерия Орлова; «За-
гадка Байкала» – Анна Орлова, 
Юлия Паршакова и Алина Фети-
сова; глинтвейн с функциональ-
ными свойствами «Вкус Сибири» 
разработал Дмитрий Асташов. 
На смену этому согревающему 
напитку пришло вкусное и не 
менее полезное функциональное 
мороженое «Дыхание Байкала» 
автора Алены Чернобривец и 
«Дикое мороженое» Лилии Троиц-
кой. И вновь напитки: клубничный 
кисломолочный с клюквой и вита-
мином С, разработанный Евгени-
ем Шваловым, и спортивный на-
питок на основе сырья Иркутской 
области, разработанный Русланом 
Шабановым.

Каждый продукт был хорош 
по-своему и нашел своего по-
требителя. Но объединило их то, 
что все они изготовлены из мест-
ного сырья, без ароматизаторов 
и красителей, все они обладают 
полезными свойствами, и они 
вкусные!

Специального пояснения по-
требовал термин «функциональ-
ный продукт». Это значит, что 
данный продукт имеет, помимо 
традиционной пищевой ценности, 
дополнительные свойства в связи 
с добавлением (обогащением) 
дополнительных ингредиентов. 
На будущее экспертам предстоит 
ознакомиться с терминологией 
и правилами тестирования про-
дукции.

В завершение Н.А. Колганова, 
руководитель школьного лесни-
чества «Байкальские юннаты» 
школы № 10, рассказала о вза-
имодействии технологического 
кружка и школьного лесниче-
ства в целях моделирования 
пищевых продуктов. И это тоже 
представляет большой интерес. 
Одним из направлений, которое 
запланировано в следующем году, 
будет массовый сбор березово-
го сока в лесном массиве, вы-
деленном специально для этих 

целей. Нынешней весной ребята 
5–7 классов уже осуществили 
малый сбор. Березовый сок ста-
нет основой для освежающей 
фруктово-ягодной воды. Первые 
пробы прошли вкусно. Альбомная 
презентация работы лесниче-
ства и росточек ели, выращен-
ной из семечка, стали подарком 
для И.В. Силантьева, начальника 
Слюдянского лесничества, кури-
рующего работу школьников. В 
свою очередь он передал в дар 
сеянцы кедра.

На этом обмен подарками не 
завершился. От районной ад-
министрации технологический 
кружок получил в подарок ин-
струментарий, авторы проекта – 
сертификаты авторства. Про-
звучали слова благодарности и 
пожелания, чтобы приобретенные 
навыки помогли становлению в 
жизни и процветанию. А перед 
администрацией и школой стоят 
новые задачи: закладка сада, обу-
стройство теплицы и поэтапное 
продолжение работы – создание 
буклета с готовыми рецептами 
представленных разработок и 
внедрение их в производство.

Подготовила 
Людмила ГЛАДЫШЕВА.

Они умеют удивлять

• ФОТОФАКТ

Предназначен 
для пешеходов
В Слюдянке вдоль улицы 
Парижской Коммуны 
начались работы по ремонту 
и устройству тротуаров.

Уважаемые жители г. Слюдянки!
Межведомственная комиссия Иркутской 

области по реализации проекта «Форми-
рование комфортной городской среды» 
в пятницу 13 мая рассмотрела проекты 
благоустройства городских пространств. По 
результатам принято решение представить 
на VI Всероссийский конкурс лучших про-
ектов благоустройства малых городов и 
исторических поселений проект, заявленный 
администрацией Слюдянского городского 
поселения: «Концепция проекта эколого-
просветительского парка развлечений и 
отдыха «Сказки Байкала» на территории 
города Слюдянки.

До 1 июня 2022 года проект будет направ-
лен в Министерство строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства Российской 
Федерации. Итоги конкурса станут известны 
до 1 сентября 2022 года.

Это отметила, подводя итоги презен-
тации проектов участников технологи-
ческого кружка, Н.Ю. Чудинова – предсе-
датель комитета по социальной политике 
и культуре. Презентация промежуточных 
итогов работы технологического кружка 
ИрНИТУ «Моделирование пищевых 
экопродуктов» состоялась в районной 
администрации 16 мая. Подобное ме-
роприятие проходит уже во второй раз, 
и есть все предпосылки к тому, что оно 
станет традиционным. Потому что пред-
ставленные наработки, во-первых, яв-
ляются еще одним направление работы 
администрации по внедрению здоровых 
продуктов на основе местного сырья 
в детское питание образовательных 
учреждений. Во-вторых, потому что 
эта интересная работа вполне по плечу 
школьникам, а они хорошо знают по-
требности своих сверстников. А самое 
главное – то, что  в результатах этой 
работы заинтересованны все.

Комфортной среде быть


